
图说两会

两会热议

22001199
0033

��22001199 年 55 月 1155 日 星期三

责编：：王 娟 创意：：李春晓 质检：：金培满
关关注注信信阳阳两两会会··

为企业安全稳定发展构筑司法“防火墙”
———访市政协委员黄洁

今年两会， 市政协委员黄
洁带来了三个提案：《将法治打
造成新的核心竞争力 促进信

阳中小企业良好发展》《关于优
化我市中心城区道路施工的建

议》《关于推动我市养老服务质
量建设的提案》。 三个提案，个
个关乎民生，关注民意。

作为一名政协委员，河南
天宾律师事务所主任黄洁在

工作中注意到，近年来，我市
七五普法工作有序推进、民营
企业法治体检工作持续不断

开展，并取得一定成效。 但通
过梳理相关数据发现，我市企
业涉诉纠纷数量及金额仍呈

逐年上升态势，不容乐观。
“各企业的频繁争议纠

纷，尤其是中小企业，抗风险
能力较差， 一旦陷入缠讼，不
仅自身无法发展壮大，亦势必
拖累我市经济发展潜力和人

口就业。 ”5 月 14 日上午，黄
洁在接受记者采访时直言，企
业纠纷持续高增长，究其原因
各企业尤其是中小企业在长

久以来形成的固有观念和粗

放管理，法律风险管控意识不

足，造成不必要的损失。
信阳中小企业如何实现

健康发展？ 黄洁建议，各企业
要将法治打造成新的竞争力，
将中小企业“法治体检”行动
常态化、标准化，提高中小企
业法务人员的整体水平，增强
企业抵御风险的意识和能力。
通过法律体检、 举办讲座、走
访调研等发现企业经营管理中

存在的问题、 发展中遇到的困
难，有针对性地提出解决方案。
相关部门发布 《企业法律风险
防控提示书》，为企业安全稳定
发展构筑司法“防火墙”。

本报记者 李亚云

本报记者 周 涛

“上午听取了市政协五届
三次会议工作报告，每当听到
‘人民群众获得感、幸福感’方
面，我都很振奋。 ”5 月 14 日
上午，黄国胜面对记者饱含深
意地说， 作为一名市政协委
员，他有责任发挥律师职能作
用，身体力行、主动参与脱贫
攻坚、助学济困和公益慈善事
业，切实为贫困群众、弱势群
体办实事、办好事。

黄国胜说，一年来，他多
次全程参与精准扶贫、康健养
老、济困助学等方面的基层调

研， 结合自身从事的法律工
作， 取得了一些成效。 “做了
30 年的律师， 每年有 5 件以
上的免费法律援助项目，涉及
未成年人、残障人士、军烈属
等群体。”黄国胜告诉记者，与
此同时，他还牵头开展了向信
阳师院、龙井乡屈岗村小学的
捐资助学活动，并在信阳师院
设立奖学金。

一切成效都得益于法律

援助的精准。 黄国胜介绍，近
年来，他们组织开展了律师与
建档立卡贫困户 “一对一”结
对帮扶活动，由律师对贫困户
开展专项走访调查，重点采集

贫困户在赡养抚养、 追讨薪
资、债权债务、医疗事故等方
面的法律服务需求，为贫困户
从事农业生产、 外出务工、创
业经营等活动提供法律服务

和其他帮助，帮助协调落实教
育、就业、医疗等社会保障政
策，最大限度满足困难群众法
律服务需求。

“下一步，我们还将积极
开展‘精准法律援助’工作，将
触角更多地深入到基层，助力
打造普惠均等、 优质高效、智
能精准的公共法律服务，为建
设富裕美丽的信阳作出更大

的贡献。 ”黄国胜说。

“书香四溢，能够改变一
座城市的气质。 作为一名市
政协委员， 我深感自己有使
命也有义务， 让这座城市的
人更加爱好阅读， 让信阳更
加美丽和谐 。 ”5 月 14 日上
午， 王艳玲在接受记者采访
时说道。

王艳玲介绍，她从小就很
爱读书，2016 年接触到“樊登
读书会”平台以来，自己学习
进步的同时，也影响了身边许
多人。 “那时候，信阳人对精

神层面的追求比较少，工作之
余大多是唱歌、打牌，‘樊登读
书会’入驻以来，传播了‘全民
阅读’的理念，受到市民广泛
赞誉。 ”王艳玲说。

“读书会发起人樊登曾是
央视节目主持人 ，2013 年发
起读书会以来， 旨在运用微
信、 微博等社交新媒体的力
量，同时结合线下读书分享活
动，做一个帮中国人重新养成
阅读习惯的书籍精华分享社

区。”王艳玲向记者介绍，读书
会在海外分会有 70 余家，国
内有几千家，会员有 1900 万，

入驻信阳以来，吸纳了数万名
书友加入。

“信阳人在日益富裕的同
时， 精神上的需求也越来越
大。 我想，这正是读书会受欢
迎的缘故吧。”王艳玲说，信阳
两会期间，他们正在与市残联
对接， 将读书做到公益领域，
同时开通 “百日助残卡”，100
天免费看书听音频，让听不到
声音的人可以看视频和文字，
让看不见的人可以听音频，帮
助更多人养成阅读习惯 ，通
过知识的传播来改善自身 ，
造福社会。

让这座城市的人更加爱好阅读
———访市政协委员王艳玲

本报记者 周 涛

将精准法律援助的触角
更多地深入到基层
———访市政协委员黄国胜
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